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GRUPPO CONSILIARE BAREGGIO 2013 
MONICA GIBILLINI SINDACO 

 

 

 

 
 

Bareggio, 16 settembre 2021 

Spett.le 
COMUNE di BAREGGIO 

Alla cortese att.ne 
 

AL SIG. SINDACO 
Sig.ra Dott.ssa Linda Colombo 

 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE  

Sig. Angelo Cozzi 
 

SEGRETARIO COMUNALE 
Sig.ra Dott.ssa Maranta Colacicco 

 
 
 
OGGETTO: interrogazione sulla situazione del cimitero 
 
 
Io sottoscritta Monica Gibillini, capogruppo della Lista Civica Bareggio 2013, in forza del 
vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale presento la seguente: 
 

I N T E R R O G A Z I O N E 
 
VISTA la comunicazione con cui, in data 30 giugno u.s., il Sindaco e il Segretario Generale 
indicano alla Responsabile del Settore Patrimonio il nominativo del funzionario dell’anagrafe 
da nominare come Direttore dell’Esecuzione del Contratto (cosiddetto DEC) 
 
RICHIAMATA la determina n. 95, del 5 luglio u.s., con cui la Responsabile del Settore Patrimonio 
nomina come DEC la dipendente indicata nella comunicazione sopra citata con il compito di 
verificare il regolare andamento del contratto e che le prestazioni contrattuali siano eseguite 
in conformità con quanto eseguito dall’appaltatore 
 
PRESO ATTO della comunicazione ricevuta dai Consiglieri comunali in data 26 luglio u.s. dal 
funzionario individuato come DEC con cui chiede la revoca della nomina ritenendosi non 
competente per il compito che le è stato affidato 

 

C H I E D E 
 

1) è stata rivalutata l’individuazione del funzionario incaricato? in caso negativo per quali 
motivi? 
 

2) dal 5 di luglio u.s. quali attività di verifica del regolare andamento del contratto sono 
state eseguite? con quali modalità? 
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3) dall’1 gennaio 2021, giorno in cui nella gestione del cimitero è subentrato il 
concessionario che si è aggiudicato il project financing, al 5 luglio u.s. quali controlli 
sono stati eseguiti sulle attività svolte dal concessionario? 
 

4) visto che si stanno esaurendo anche gli ossari, oltre alle tombe a terra e ai loculi, già 
esauriti da tempo, come verranno gestite le tumulazioni? 

 
 
Chiedo di trattare l'interrogazione nel question time del prossimo Consiglio Comunale. 

 
      CAPOGRUPPO LISTA CIVICA  

BAREGGIO 2013 MONICA GIBILLINI SINDACO 
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PRESIDENTE 

Passiamo quindi al punto n. 2 del question time.  

La parola alla Lista Civica Bareggio 2013, a Monica Gibillini, 

per l’interrogazione sulla situazione del cimitero.  

Prego, Monica.  

 

MONICA GIBILLINI  

Buonasera a tutti.  

L’interrogazione è del 16 settembre. Richiamiamo nelle 

premesse la comunicazione con cui, in data 30 giugno, il 

Sindaco e il Segretario generale indicano alla responsabile 

del settore patrimonio il nominativo del funzionario 

dell’anagrafe, da nominare come direttore dell’esecuzione del 

contratto, il cosiddetto DEC.  

È richiamiamo la determina n. 95 del 5 luglio, con cui la 

responsabile del settore patrimonio ha nominato come DEC la 

dipendente indicata nella comunicazione sopracitata, con il 

compito di verificare il regolare andamento del contratto, e 

che le prestazioni contrattuali siano eseguite in conformità 

con quanto eseguito dall’appaltatore.  

Preso atto della comunicazione, come Consigliere, ma era 

indirizzata a tutti i Consiglieri comunali, che in data 26 

luglio il funzionario individuato come DEC ci ha scritto, con 

cui chiedeva la revoca della nomina, non ritenendosi 

competente per il compito che le è stato affidato, le domande 
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sono: se è stata rivalutata l’individuazione del funzionario 

interessato; in caso negativo, per quali motivi non è stata 

fatta una rivalutazione; dal 5 luglio quali attività di 

verifica sul regolare andamento del contratto sono state 

eseguite, e con quali modalità. Dal primo gennaio 2021, giorno 

in cui nella gestione del cimitero è subentrato il 

concessionario, cioè il raggruppamento di imprese che hanno in 

gestione, per i prossimi 15 anni, il cimitero, quali controlli 

sono stati eseguiti da parte del Comune sulle attività svolte 

dal concessionario, perché la nomina del DEC, appunto, è solo 

dei primi di luglio; visto che si stanno esaurendo anche gli 

ossari, oltre alle tombe a terra e i loculi già esauriti da 

maggio dello scorso anno, come verranno gestite le 

tumulazioni, e in sostanza, gli interventi con i tempi 

previsti.  

 

PRESIDENTE  

Grazie, consigliere Gibillini.  

La parola al Sindaco per la replica e la risposta.  

 

LINDA COLOMBO  

Grazie, Presidente.  

In merito a queste interrogazioni, innanzitutto se sia stata 

rivalutata l’individuazione del funzionario. Ovviamente, 

l’individuazione del funzionario è in carico al RUP; quando si 
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cita la lettera che abbiamo fatto io e il Segretario, c’è un 

antecedente che tengo a precisare: era stata fatta una 

delibera di Giunta che non è stata votata perché non ritenuta 

amministrativamente corretta, in cui già il RUP stesso dava 

un’indicazione.  

Con la nostra lettera quindi abbiamo voluto supportare il RUP 

dicendo “questa è la tua scelta, prosegui nella scelta che già 

ci avevi delineato”.  

Al momento dal RUP non ci sono pervenute valutazioni 

alternative, quindi al momento il DEC selezionato è quello che 

conoscete. Dal 5 luglio vengono fatte delle verifiche al 

contratto: il DEC operativo si sta impegnando nel ruolo nuovo 

che gli è stato dato, fa dei sopralluoghi, credo, a giorni 

alterni al cimitero, proprio per capire anche le clausole 

contrattuali che sono state emesse, anche in un livello un po’ 

più tecnico, proprio per capire come funziona tutto e 

conoscere soprattutto la cooperativa che sta gestendo il 

cimitero. Allo stesso modo, la parte tecnica dell’Ufficio 

patrimonio verifica e vigila su tutta quella parte più tecnica 

di impiantistica, che era quella che si occupava anche 

precedentemente all’affidamento a terzi.  

Dal primo gennaio appunto c’è stato questo affidamento della 

gestione al cimitero. In questa fase dove non c’era la figura 

del DEC – scusate il cambio di voce, mi fa strano – era il 

Settore patrimonio che si occupava prettamente dei controlli. 
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Ovviamente, con la forza lavoro ...  

 

(Intervento fuori microfono)  

 

LINDA COLOMBO  

Dicevo, scusatemi, dal primo gennaio era solo il settore 

patrimonio che si occupava dei controlli, ovviamente con la 

forza lavoro che ha nei ritagli di tempo.  

Ovviamente, mentre adesso con un DEC c’è un controllo più 

puntuale, un controllo anche da un punto di vista delle 

tumulazioni ed estumulazioni, per cui il settore patrimonio 

era scoperto perché era una materia di cui non si occupava, 

cioè il Settore patrimonio si poteva occupare principalmente 

della parte tecnica strutturale, comunque, nella fase di 

questi sei mesi di scopertura del DEC, in ogni caso le 

amministrative della cooperativa Il Ponte e il settore 

anagrafe collaboravano tranquillamente e per qualsiasi 

problematica c’era un proficuo scambio di mail, di telefonate, 

in quanto le amministrative della cooperativa usano un 

gestionale e sono state formate sul gestionale che ha il 

Comune sull’uso del cimitero, non hanno un gestionale nuovo. 

Questo proprio per aiutare in un futuro, quando il Comune 

rientrerà in possesso del database, che si è già a conoscenza 

di tutto. Il database noi lo vediamo, quindi non c’è un 

passaggio anomalo delle fonti.  
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Per quanto riguarda l’esaurimento degli ossari, siamo su due 

binari, nel senso che come da gara la cooperativa sta portando 

avanti l’ampliamento del cimitero. La settimana scorsa, 

lunedì, se non sbaglio, è passato in Commissione paesaggistica 

l’ampliamento; adesso devono fare solo la pratica edilizia 

vera e propria, ma non c’è nulla ad ostare a questo 

ampliamento necessario.  

Nel frattempo, stanno attuando soluzioni alternative, con 

delle tumulazioni temporanee per chi ne fa richiesta. Di 

ossari ce ne sono ancora, e anche posti a terra; si stanno 

esaurendo. Purtroppo, siamo arrivati già con l’acqua alla 

gola, nel senso che già quando abbiamo iniziato in project 

eravamo già a contare purtroppo i posti al cimitero. Bisognava 

partire prima.  

Un errore grave fu fatto negli anni addietro, quando si fece 

la prevendita dei loculi – non si fa mai la prevendita dei 

loculi. Purtroppo, quello che appare è che parte del cimitero 

sembra vuoto, ma in realtà è già come se fosse occupato, 

quindi per chi non ha acquisito durante la prevendita, si 

trova in una situazione più insoddisfatta, del servizio. Poi 

il Covid, ovviamente, non ha aiutato in questa situazione.  

Credo di aver risposto a tutte le domande.  

 

PRESIDENTE  

Grazie al Sindaco.  
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La parola a Monica Gibillini, per una replica e per dichiarare 

se è soddisfatta o no. Prego, Monica. 

  

MONICA GIBILLINI  

Parto dall’ultima risposta, sulla disponibilità dei posti.  

Beh, la prevendita è stata fatta, credo, a fine anni ’90, e da 

quello che mi risulta, da un’indagine che ho fatto, fu fatta 

per finanziare delle opere pubbliche perché il Comune aveva 

problemi di risorse economiche, quindi è stata fatta con una 

motivazione, non così.  

Al di là di questo, credo dal 2019, quindi da prima del Covid 

che arrivò la proposta di project financing, però sono 

interrotte le estumulazioni straordinarie, Adesso, capisco che 

nel 2020 col Covid non si potevano fare, però prima si 

potevano fare.  

Da un accesso agli atti che ho fatto a metà settembre, mi 

avete comunicato che ci sono 16 loculi… scusate, 16 ossari; i 

loculi sono esauriti da maggio dello scorso anno e le tombe a 

terra, se ce ne sono, se non ricordo male, sono forse cinque o 

sei, quindi parliamo veramente di pochissimo.  

Mi piacerebbe conoscere i tempi, che non ho sentito. Ho capito 

che devono fare la pratica edilizia, però mi piacerebbe 

conoscere i tempi.  

Su questo quindi è chiaro che la situazione è critica e 

problematica, e su questo punto non sono soddisfatta. 
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Sull’aspetto di come si è vigilato e si vigila sulla gestione 

del cimitero, nella documentazione che il funzionario ci ha 

fatto avere traspariva in modo evidente la difficoltà, da 

parte di una sola persona, a controllare tutta questa 

attività. In quella nomina era citato un gruppo di lavoro.  

Sarebbe utile conoscere, o che qualcuno si occupi di 

organizzare queste attività, perché almeno a me, ma credo 

anche a voi, le segnalazioni sul cimitero sono praticamente 

settimanali. Uno degli aspetti, per esempio, è l’assenza di un 

custode, in alcune fasce orarie, sicuramente, ma è uno dei 

tanti aspetti da considerare.  

Mi fa piacere ricevere una conferma ufficiale del fatto che 

l’applicativo sulle concessioni viene visto, quindi viene 

controllato e monitorato dal Comune. Spero che il responsabile 

degli affari generali su questo vigili e supporti il 

funzionario indicato. Vi invito, anzi, magari, a mettergli a 

disposizione una formazione specifica sulla mappatura dei 

rischi che il project ha in allegato. Ora, al di là delle 

questioni, dei bisticci professionali personali tra gli uffici 

del Comune, non è possibile che un appalto così importante, 

dove il Comune si è spogliato sostanzialmente di tutto su un 

bene demaniale, quindi pubblico, sia affidato al controllo di 

una sola persona, questo è evidente.  

Per cui, sarò soddisfatta il giorno in cui conoscerò quando 

partono i lavori per i nuovi loculi e quando vengono 
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consegnati.  

 

PRESIDENTE  

Grazie, consigliere Gibillini.  

Alle ore 19,55 chiudiamo il question time.  

Ci rivediamo dopo le 20,00 per il Consiglio comunale.  

Buonasera a tutti. 

 

(La seduta è sospesa) 


